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港警隊年內換槍 主用國產CF98A
舊款「點三八」已停產難保養 9月入職學警將學用新槍

香港警隊一直因時制宜檢視槍械等裝備的更新換代。據了解，警隊經過長期的研究和測

試，將於今年內開啟更換警槍的計劃，並敲定使用國產CF98A式半自動手槍，逐步淘汰軍裝

巡邏警員現時使用的美國製史密夫威遜10型「點三八」左輪手槍。新採用的國產手槍在性能

和可靠性方面更勝一籌，警隊將分批有序地逐步展開新槍訓練和替換日程。有消息指，警方

計劃今年9月對新入職的學警教授使用國產手槍，標誌着將踏入改用國產手槍的新時代。

◆香港文匯報記者 蕭景源

香港文匯報訊 香國際廉政學院與亞太
區反貪污行動計劃首次在合辦科技反貪專
業培訓課程，為該網絡成員提供專業培訓，
提升運用創新科技偵查貪污罪行的效能，共
同促進國際反貪發展。香特區廉政專員胡
英明昨日表示，廉署深明國際合作的重要，
因此積極至誠與各國及區域合作，共同構建
全球網絡，致力消除貪污腐敗。早前，他表
示計劃擴大廉署與國際和區域反貪組織的聯
繫，透過合辦培訓課程和開展專項合作，協
助國際反貪發展，相關反貪組織包括亞開行
及經合組織反貪計劃。
反貪計劃由亞洲開發銀行和經濟合作與發
展組織合力推動，旨在協助亞太區國家及地
區制訂與落實反貪策略。胡英明昨日在課程
結業儀式致辭時表示，廉政公署累積50年反
貪經驗，助香持續成為全球最廉潔城市之
一，並於金禧歷史時刻成立廉政學院，提供
國際平台以推動全球反貪事業。是次與反貪
計劃合辦課程，充分展現廉署致力推動國際
反貪腐的決心。

亞開行Prevention and Compliance Office of
Anticorruption and Integrity顧問及總監丘家文
在是次課程開幕致辭時表示，反貪計劃推動
亞洲及太平洋地區的反貪工作，成員來自34
個經濟體。
他強調，面對全球的分裂格局和科技日新
月異，打擊貪腐變得更具挑戰性，調查人員
必須加倍努力，方可擊敗犯罪分子。反貪計
劃很榮幸能與廉署合辦課程，提升成員經濟
體執法人員的科技偵查能力，課程凸顯了反
貪計劃與主要區域夥伴合作的承諾。
是次科技反貪專業培訓課程為期三天，參
與課程的29名執法人員來自10個司法管轄
區，分別是香、內地、澳門、柬埔寨、庫
克群島、印尼、馬來西亞、菲律賓、泰國及
越南。課程主要由資深廉署人員授課，內容
涵蓋電腦鑑證、涉及虛擬資產的偵查，以及
用於反貪調查的創新科技。學員又參觀了香
海關設於香空運站的驗貨設施，以及香
應用科技研究院，並聽取有關機構代表講
解在執法上的科技應用與研發。

香港文匯報訊 香警隊最精銳的反恐部隊、
綽號「飛虎隊」的特別任務連，1974年成立至今
已半個世紀。投身警隊42年、現年60歲的警署警
長李偉成（Gima），於1988年通過特警遴選成功
入圍飛虎隊考核，1998年獲委任為飛虎隊教官。
他在接受最新一期《警聲》訪問時表示，面對瞬
息萬變的反恐形勢，飛虎隊成員要時刻備戰，
「我們的責任，一如入隊的初心，就是以最佳狀
態守護香。」
Gima透露，很多電影情節在選拔中確有其事，
「教官會深夜吵醒考生執行任務，亦會讓考生身
處黑房中應變突襲，每一刻都是考核環節，即使坐
下休息時，教官仍繼續測試我們的觀察力和記憶
力。」
經過為期14天的精挑細選後，20多名入圍考生
中僅八人能夠進入下一階段的訓練，經過幾輪淘汰
後，最終只餘Gima和另外兩人獲得取錄，成為飛
虎隊一員。入隊後，Gima獲派擔任狙擊手，負責
進行埋伏和掩護等任務。

難忘廣州樓槍戰擒匪
駐守飛虎隊約30年，Gima最難忘兩次行動：一
次是1992年荃灣廣州樓案，與匪徒爆發激烈槍戰，
在槍林彈雨中成功擒獲所有匪徒；另一次是奉命在
米埔紅樹林一間鐵皮屋外埋伏，等待時機拘捕軍火
集團成員。「那時正值酷暑，我們由前期勘察、潛
伏就位到任務結束，足足兩個月之久。蚊蟲以至紅

火蟻的叮咬，讓人既癢又痛，極難忍受，但全體隊
員堅守崗位，最終成功搗破團夥，並起獲大量槍
械。」
Gima在1998獲委任為飛虎隊教官，見證飛虎隊
在考核和訓練上的不斷提升，「以游水為例，以往
只着重途程，現時則加入各種數據分析，學員需多
方達標才可完成訓練；過去的兩周進階遴選，濃縮
為更精煉的七天『地獄周』；為協助有意投考者提
早作準備，飛虎隊亦主動舉辦先修課程。」
2019年從飛虎隊退役後，Gima以退休後服務合

約方式繼續為警隊服務，現於警察機動部隊總部研
究及發展科致力研發及採購裝備，包括協助引入現
時前線人員使用的防刺背心，以及混合實境訓練系
統等，為警隊引進更多優良裝備，令同袍如虎添
翼。他鼓勵體能卓越、性格堅毅的同袍，投考包括
飛虎隊等特警部門，接受挑戰。
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◆Gima現加入警察機動部隊總部研究及發展科，
協助研發及採購裝備供同袍使用。 警聲圖片

據了解，香警隊軍裝警員使用美製史密夫威
遜左輪手槍已有90年歷史。考慮到該款左輪

手槍經已停產，零件供給及保養維修存在問題，香
警方多年前已經醞釀「換槍計劃」，研究以新槍
取代現時軍裝巡邏警員的左輪佩槍，但涉及選拔、
採購、訓練、分批更換等嚴格程序。
兩年前，有報道指警隊考慮使用國產手槍，但其
實當時並無定論。其間，警方不斷檢視及考量不同
廠商不同型號的半自動手槍的質素和成本，經綜合
考慮各種因素，最終敲定選用國產CF98A式半自動
手槍作為軍裝警員的佩槍。

刑偵人員逐步改用另一型號手槍
據了解，除了軍裝警員將更換新槍，刑偵人員亦

擬逐步改用另一種型號的國產手槍，該型號刑偵人
員用槍有多重安全保險，瞄準快速方便。
綜合內地槍械資訊顯示，國產CF98A式半自動手

槍是由中國北方工業公司在國產92式手槍基礎上，
自主研發的高性能多用途半自動手槍，外觀經歷了革
命性改進，曾參加「巴黎國際軍警保安器材展」。

設計和製造工藝符國際標準
CF98A式半自動手機使用9毫米口徑手槍彈，該
槍有外露式擊錘、雙動扳機、塑料握把與套筒座，
採用模塊式設計，符合人體工程學，提供了可靠性
和出色的操作便利性，有助提高行動效率和警員自
我保護。其設計和製造工藝符合國際標準，與其他
國家同類手槍相比有較高可靠性，在國際市場佔有

一定份額。
據了解，香警方在訓練和監管方面，制訂了周
密計劃，對掌握新槍構造、性能及相關守則有充分
的訓練和監督，確保警員在執勤中按嚴格程序保管
和操作，而換搶計劃將按實際情況和部門需要，一
步一步換新汰舊。
資料顯示，現時警隊軍裝警員，包括巡邏小隊、
衝鋒警和機動部隊警員，使用美國製史密夫威遜10

型（Smith & Wesson Military & Police）「點三八」
(或稱.38)左輪手槍，刑偵探員則使用瑞士品牌
SIG-Sauer P250DCc半自動手槍，特警隊則使用奧
地利製Glock 17。
有警察教官表示，世界其他地方警隊普遍使用半
自動手槍，是大勢所趨，而該款國產手槍質素絕不
遜於西方產品，加上價錢合理，以及補給和維修支
援有保障，故國產手槍是合理之選。

◀警方今年內啟動換槍計劃，敲定用國產
手槍替換舊槍。 資料圖片

▲ CF98A國產半自動手槍。 網上圖片
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中電頻繁發生停電事故，最新一次

是前晚深水埗供電系統電壓驟降，導

致鄰近公共屋邨及商住大廈短暫停

電，這已經是中電年內第八次電力事

故，同樣的情況在九龍、新界不同地

區都有出現，情況不容輕視。作為公

營事業營辦商，中電有責任確保市民

用電的穩定和安全，必須認真檢討，

徹底找出背後原因，向公眾交代，並

拿出切實有效的方案來保持供電穩

定。

對這次深水埗區的停電事故，中電

迅速致歉並表示會進行調查。然而，

調查不能僅止於此。中電有必要全面

梳理今年以來的所有停電事故，深入

分析事故原因，無論是設備老化還是

人為因素，都必須一查到底。對於設

備老化的問題，中電需要加快更新換

代，確保設備處於良好運行狀態；對

於人為因素，中電需要加强內部管

理，提高員工操作規範意識，防止類

似事故再次發生。

下一步，中電需要盡快拿出詳盡報

告向公眾交代。作為公營事業營辦

商，中電有義務向市民公開透明地報

告其運營狀況。這份報告應該包括事

故原因、影響範圍、應對措施以及後

續改進計劃等內容。透過報告，市民

可以更加清晰地了解中電存在的問題

以及在保障供電穩定方面所做的工

作。

最後，中電需要拿出切實有效的方

案來保持供電穩定。這包括加強設備

巡檢、提高應急響應能力、優化供電

網絡布局等方面。同時，中電還可以

借鑑國外的先進經驗，引入新科技手

段來監測和預防停電事故。例如，利

用電網監測器實時監測電纜運行狀

態，及時發現並處理潜在的問題。

對中電發生的連串事故，政府已要

求中電出資，由機電署聘請獨立顧問

調查，在 12 個月內提交報告。但面

對事故頻繁發生，有立法會議員認為

12個月的進度太慢。如果以今年內的

事故頻率，難保未來幾個月炎炎夏

日，會再發生類似的停電事故，給市

民生活帶來不便。因此，政府的調查

監管工作必須更主動和更高效，務求

盡快找出背後原因。更深一層而言，

政府有責任調查中電內部管理是否存

在問題，確保中電在追求自身經濟效

益的同時，充分履行其社會責任。

無論是作為國際金融中心還是國際

創科中心，電力供應的安全穩定都顯

得尤為重要。本港一直以擁有穩定的

電力系統為榮，但隨着部分設備老

化，不認真應對就會將小問題變成大

問題，因此政府必須高度重視對連串

電力事故的調查檢討，以保障市民的

生活質量和經濟發展。

深究停電原因 確保供電穩定
行政長官李家超昨在「探索RCEP市場商機與香港

優勢」論壇致辭時表示，香港與自貿協定夥伴的貨物

貿易、服務貿易皆錄得顯著升幅，相信香港加入《區

域全面經濟夥伴關係協定》（RCEP）將有助推動區

域合作，為互惠共贏作出貢獻。國家大力支持香港加

入RCEP，國務院總理李強上月訪問新西蘭和澳洲時

親自為香港拉票，為香港開拓RCEP市場帶來信心與

動力。目前香港已與東盟、澳洲及新西蘭等RCEP成

員簽訂自貿協定，在這些開拓RCEP市場的重要基礎

上，香港要與灣區內地城市加強合作、共拓RCEP市

場，並充分發揮香港金融、法律等專業服務優勢，強

化RCEP成員間的投資和貿易聯繫，同時力拓東盟等

科技企業來港上市及綠色金融業務，更好穩固香港國

際金融中心地位、強勁香港增長動能。

RCEP是國家在2020年簽署的首份大型多邊自貿協

定，包含15個成員國，是世界上最大的自貿區。2023

年中國對RCEP其他14個成員國合計進出口12.6萬億

元人民幣，比 2021 年增長 5.3%；中國對 RCEP 其他

成員國非金融類直接投資流量達180.6億美元，同比

增長26%。香港與RCEP成員的經貿關係緊密，2023

年雙邊貨物貿易總額接近8,000億美元，佔香港的貨

物貿易總額約70%。可以說，RCEP市場已成為全球

最充滿活力的市場，香港深耕RCEP市場，能更好發

揮優勢，確保經濟更加穩健向好。

香港早在RCEP於2022年生效後即正式提出申請加

入，在國家的大力支持和特區政府主動出擊爭取下，

獲得大部分成員包括東盟所有夥伴的正面回應；國務

院總理李強上月訪問新西蘭和澳洲期間，也提出希望

兩國支持香港加入。東盟秘書長高金洪昨日在香港論

壇致辭時表示，期待香港能早日加入RCEP，助力強

化東盟、中國內地及中國香港之間的供應鏈聯繫和穩

定性。

相信在國家大力支持、特區政府及各界的共同努力

下，香港會很快加入RCEP。但其實香港與RCEP成

員間的雙邊自貿協定和投資協定，已是香港力拓

RCEP市場的重要基礎，香港充分發揮這些雙邊協定

的政策效用，可及早享用RCEP市場紅利，搶佔更多

先機。

目前香港已與20個經濟體簽訂了8份自貿協定。香

港與東盟簽訂的自貿協定和投資協定於2021年全面生

效，目前香港是東盟的第二大貨物貿易夥伴，去年雙

邊貨物貿易額高達1,446億美元；香港與東盟服務貿

易連續兩年錄得顯著升幅，2021 年增長 6.8%、2022

年增長10.2%。香港與東盟成員國保持定期聯繫及舉

行高級官員及部長級年度高層會議，如今年9月商經

局將在老撾萬象共同主持第八屆「中國香港-東盟部

長級會議」等。因此，香港完全可用好雙邊協定，深

耕東盟乃至RCEP市場。

綜合商界及專家意見，香港可在三大領域發揮優

勢、深耕RCEP市場：一是香港可發揮RCEP政策優

勢，與灣區內地城市攜手，共拓RCEP貨物及服務貿

易市場；二是香港發揮金融、法律等專業服務優勢，

擔當超級聯繫人和增值人，為RCEP成員來港設立公

司服務，助其加大區域內投資和貿易；三是香港可吸

引東盟科技企業來港上市、進行綠色金融融資，並可

服務RCEP成員間以人民幣進行跨境交易結算等。

行政長官李家超本月底將率代表團出訪東盟成員包

括越南、老撾及柬埔寨等，這正是本港商界把握機

遇、發揮優勢、深耕RCEP市場的好機會。香港主動

出擊、持續深耕RCEP市場，經濟將持續穩健向好。

香港深耕RCEP市場 經濟持續穩健向好


